
CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA

1
XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 111 DEL 13/04/2017 

MORELLI Patrizia (Presidente) (Presente)
NOGARA Alessandro (Vicepresidente) (Presente)
PADOVANI Andrea (Segretario) (Presente)
BIANCHI Luca (Presente)
MARGUERETTAZ Aurelio (Presente)
NORBIATO Carlo (Presente)
PÉAQUIN BERTOLIN Marilena (Presente)

Partecipano  i  Consiglieri:  BACCEGA,  CONTOZ,  CRÉTIER,  FABBRI,  FARCOZ, 
FOLLIEN, GERANDIN, GROSJEAN, GUICHARDAZ, PERRON e ROLLANDIN.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi e 
documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

La riunione è aperta alle ore 09:05, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 
del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni della Presidente.

2) Approvazione del verbale n. 109 (resoconto sommario) del 30/03/2017. 

3) Audizione dell'Assessore al bilancio, finanze, patrimonio e società partecipate, Albert 
CHATRIAN,  e  dell'Amministratore  unico  della  Casino  de  la  Vallée  S.p.A.,  Avv. 
Giulio DI MATTEO, in merito all'attivazione di interventi per scongiurare la crisi 
della Casino S.p.A..

*     *     *

La Presidente Patrizia MORELLI, constatata la validità della riunione, dichiara aperta 
la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
2442 in data 7 aprile 2017.
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Propone l’inversione dell’ordine del giorno, al fine di posticipare l'esame del punto 1 

relativo alle comunicazioni della Presidente al termine della seduta.

La Commissione concorda.

APPROVAZIONE  DEL  VERBALE  N.  109  (RESOCONTO  SOMMARIO)  DEL 
30/03/2017.

Non essendo pervenute  osservazioni  da  parte  dei  Commissari,  il  verbale  s'intende 
approvato.

AUDIZIONE  DELL'ASSESSORE  AL  BILANCIO,  FINANZE,  PATRIMONIO  E 
SOCIETÀ  PARTECIPATE,  ALBERT  CHATRIAN,  E  DELL'AMMINISTRATORE 
UNICO DELLA CASINO DE LA VALLÉE S.P.A.,  AVV.  GIULIO DI MATTEO, IN 
MERITO ALL'ATTIVAZIONE DI  INTERVENTI  PER  SCONGIURARE LA CRISI 
DELLA CASINO S.P.A.

Il  Consigliere  MARGUERETTAZ  propone  un'audizione  disgiunta  dell'Assessore 
Chatrian e dell'Amministratore unico Di Matteo.

La  Presidente  MORELLI  fa  presente  che  l'ordine  del  giorno  odierno  prevede 
l'audizione congiunta dell'Assessore e dell'Amministratore unico e propone di proseguire i 
lavori in tal senso. Evidenzia che, se sarà ritenuto necessario in corso di audizione, si potrà 
eventualmente  decidere  successivamente  di  procedere  all'audizione  disgiunta  degli 
intervenuti.

La Commissione concorda.

* * *
L'Assessore  al  bilancio,  finanze,  patrimonio  e  società  partecipate,  Albert  CHATRIAN,  e 
l'Amministratore  unico  della  Casino  de  la  Vallée  S.p.A.,  Avv.  Giulio  DI  MATTEO,  e  il 
Consigliere CONTOZ prendono parte alla riunione alle ore 9.10. Si procede alla registrazione 
digitale degli interventi.

* * *

La  Presidente  MORELLI,  nell'introdurre  l'audizione,  riepiloga  brevemente  gli 
avvenimenti e gli approfondimenti svolti negli ultimi mesi all'interno delle Commissioni e 
dell'Aula consiliare sul tema della Casa da gioco di Saint-Vincent, fino all'approvazione della 
l.r. 2/2017 che prevede la presentazione, da parte dell'organo di amministrazione della Casino 
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Spa, di un Piano di riorganizzazione aziendale certo, strategico e misurabile, che dovrà essere 
approvato dal Consiglio regionale.

* * *
Il Consigliere GROSJEAN prende parte alla riunione alle ore 9.15.

* * *

Fa presente che, in data 24 marzo 2017, la Casino Spa. ha provveduto alla nomina del 
nuovo Amministratore unico, Avv. Di Matteo, che interviene alla riunione odierna unitamente 
all'Assessore Chatrian per un'audizione riguardo all'attivazione di interventi per scongiurare la 
crisi della Casino Spa, oggetto di una mozione approvata dal Consiglio regionale nella seduta 
del 5 aprile 2017.

L'Assessore  CHATRIAN riferisce  che  la  scelta  del  Governo  regionale  per  quanto 
riguarda la Casino Spa è stata quella di seguire la strada indicata dalla l.r. 2/2017 approvata 
dal  Consiglio  regionale.  Fa presente  che la  l.r.  2/2017 prevede la  presentazione,  da parte 
dell'organo di amministrazione della società, di un Piano di ristrutturazione aziendale che, 
oltre ad entrare nel merito delle criticità esistenti, proponga delle soluzioni e delle azioni che 
possano risanare/ristrutturare per poi rilanciare la Casa da gioco di Saint-Vincent. Spiega che, 
in assenza di un Direttore Generale - che ha lasciato l'azienda nel mese di dicembre 2016 - e 
delle dimissioni rassegnate nel mese di gennaio dall'Amministratore unico, Avv. Sommo, in 
data  24  marzo  2017  si  è  proceduto  alla  nomina  dell'Avv.  Di  Matteo  quale  nuovo 
Amministratore  unico  della  società.  Presenta  quindi  il  profilo  professionale  dell'Avv.  Di 
Matteo e le sue esperienze nell'ambito delle Case da gioco italiane.

* * *
Il Consigliere FARCOZ prende parte alla riunione alle ore 9.20.

* * *

Rappresenta l'intenzione di scaricare, non appena possibile, in Commissione copia del 
Piano di ristrutturazione aziendale, che dovrà essere approvato dal Consiglio regionale.

Riferisce che il mandato affidato dal socio all’Amministratore unico è quello di fare 
una radiografia puntualissima della condizione societaria esistente e di reperire le possibili 
soluzioni  per  non  allontanare  nessun  dipendente  dal  posto  di  lavoro,  vista  la  situazione 
venutasi a creare negli ultimi mesi rispetto ai 41 dipendenti esodati sulla base della Legge 
Fornero e alla procedura di licenziamento collettivo avviata dal precedente Amministratore.

L'Avv. DI MATTEO riferisce di avere ricevuto il mandato dal socio di predisporre, 
entro la data del 10 maggio 2017, un Piano di ristrutturazione aziendale della Casino Spa, sia 
per l'azienda Casino che per la parte hospitality (Grand Hotel Billia,  Parc Hotel e Centro 
congressi).  Fa  presente  che  le  disposizioni  normative  che  orientano  l'azione 
dell'Amministratore unico della Casino Spa sono la legge regionale 14 novembre 2016, n. 20 
in materia di società partecipate, la legge regionale 10 febbraio 2017, n. 2 recante disposizioni 
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urgenti per il risanamento finanziario della Casino Spa, oltre alle linee guida dell’ANAC e al 
d.lgs. n. 33/2013.

* * *
Il Consigliere FOLLIEN prende parte alla riunione alle ore 9.30.

* * *

Osserva che l’urgenza e la necessità dell’intervento e dell’attività dell’Amministratore 
unico della Casino Spa sono diventate delle esigenze imprescindibili per poter garantire la 
continuità aziendale,  ovvero,  per  essere nella  condizione di  svolgere senza interruzione le 
attività  aziendali  -  sia  quella  del  gioco  nel  Casino  e  sia  quella  dell’ospitalità  nell’area 
alberghiera - con le procedure che sono state poste in essere e onorando gli impegni e i debiti 
societari. 

Evidenzia che l'azienda versa in condizioni critiche: necessita di liquidità per far fronte 
al  pagamento  dei  fornitori  e  degli  stipendi  e  di  una  riorganizzazione  della  gestione  del 
personale. 

Fa presente che l'azienda non dispone delle figure apicali del settore amministrativo, 
del personale, dei controlli di gestione, delle direzioni giochi e del settore alberghiero. 

Riferisce in merito ai  contatti avviati  con il  sistema bancario riguardo alle linee di 
credito  che  nell'ultimo  periodo  sono  state  ridotte  o  congelate  e  agli  incontri  avuti  con  i 
rappresentanti  sindacali  sulla  situazione delle  procedure in  essere,  sia ai  sensi della legge 
Fornero e sia della procedura di licenziamento collettivo di personale, che hanno portato ad un 
accordo per una proroga fino al 31 maggio 2017. 

Ritiene necessario che, parallelamente a queste azioni, vengano previsti un incremento 
dei  ricavi,  la  ristrutturazione dell’organigramma del  personale e il  rilancio dell'attività  del 
Casino,  dell'albergo e del congressuale.  Giudica un valore aggiunto il  fatto che la società 
abbia due aziende,  che avranno, rispetto al Piano di ristrutturazione, dei tempi di risposta 
diversi; ritiene che l'attività che avrà i tempi di risposta più lenti rispetto alla ristrutturazione 
messa in atto sia quella del Casino. Sottolinea l'esigenza di incrementare e di rinnovare il 
parco slot machine, di prevedere delle azioni di marketing mirate e di rivedere gli orari di 
apertura delle sale da gioco.

L'Assessore CHATRIAN informa di avere fornito risposta, nella giornata di ieri, alla 
richiesta  di  documentazione  presentata  ai  sensi  dell'art.  116 del  Regolamento  interno  dal 
Consigliere Perron e ne comunica i contenuti anche ai presenti, evidenziando, in particolare, 
che la richiesta della consulenza di cui alla DGR n. 229/2017 non è ancora conclusa, avendo 
Finaosta  chiesto  ai  Consulenti,  in  accordo  con  gli  uffici  regionali  competenti,  ulteriori 
approfondimenti in relazione all’approvazione da parte del Consiglio regionale della legge 
regionale 2/2017 e alle modificazioni in itinere della normativa statale vigente in materia di 
società pubbliche.

Il  Consigliere PERRON chiede quali  siano i  tempi entro i  quali  si  ipotizza che la 
Finaosta  trasmetterà  il  parere  pro  veritate  richiesto  ai  sensi  della  delibera  succitata  e  le 
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modalità  con le  quali  la  Finaosta  ha  scelto  i  consulenti  incaricati  della  formulazione  del 
medesimo. 

L'Assessore CHATRIAN risponde che i consulenti - che sono stati scelti il 27 febbraio 
2017 per il tramite di Finaosta - dovranno formulare il parere richiesto entro il 10 maggio 
2017.

Il Consigliere MARGUERETTAZ, nell'apprendere che si è provveduto a richiedere 
un'integrazione al parere suddetto, chiede se un primo documento sia già stato trasmesso da 
parte dei consulenti.

L'Assessore CHATRIAN puntualizza che il precedente Governo regionale ha chiesto, 
per  il  tramite  di  Finaosta,  a  due  professionisti  di  formulare  un parere  pro  veritate,  che  i 
professionisti hanno iniziato il lavoro di consulenza, che non è ancora stato concluso, per il 
fatto che è stato loro richiesto, prima di concludere la consulenza, di approfondire anche la l.r.  
2/2017, approvata dal Consiglio regionale il 7 febbraio 2017.

Il Consigliere PERRON sottolinea che la delibera con la quale il Governo regionale, il 
24 febbraio 2017, ha affidato l’incarico a Finaosta, richiama ampiamente i contenuti della l.r. 
2/2017.

Il Consigliere ROLLANDIN chiede di poter acquisire la documentazione relativa sia 
alla formulazione dei quesiti posti ai consulenti a seguito della delibera succitata e sia alle 
integrazioni richieste successivamente.

L'Assessore CHATRIAN si impegna a trasmettere alla Commissione sia i quesiti che 
sono stati  posti  ai  due  consulenti  da  parte  di  Finaosta  e  sia  gli  ulteriori  approfondimenti 
richiesti.

La Presidente MORELLI fa presente che sarà cura della segreteria della Commissione, 
non appena ricevuta la documentazione, trasmetterne copia ai Commissari.

Il  Consigliere  BIANCHI  sollecita  l'invio  della  documentazione  richiesta  ai  sensi 
dell'art.  116  del  Regolamento  interno  riguardo  alla  formulazione  del  parere  pro  veritate 
richiesto dal precedente Esecutivo.

L'Assessore CHATRIAN ricorda che le richieste di accesso agli atti formulate ai sensi 
dell'art.  116 del  R.I.  sono nominali  e  di  averne ricevuta una in  tal  senso dal  Consigliere 
Perron, a cui ha fornito la risposta comunicata poc'anzi.

Il  Consigliere  FABBRI  chiede  quale  sia  la  valutazione  dell'Amministratore  unico 
riguardo ad un rilancio della Casa da gioco di Saint-Vincent e alla sua sostenibilità economica 
futura.
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Il  Consigliere  COGNETTA chiede  se  durante  le  vacanze  pasquali  presso  il  Grand 
Hotel Billia verranno utilizzate maestranze con contratto a chiamata o con altre tipologie di 
contratto oltre ai dipendenti a tempo indeterminato della struttura e se con questa chiamata 
verrà superato il monte ore (pari al 20%) fissato da contratto quale massimo utilizzo di ore  
rispetto ai contratti a chiamata dei dipendenti del Billia.

L'Avv. DI MATTEO ritiene che sia per il Casino sia per la struttura alberghiera del 
Billia vi sia la possibilità di un miglioramento rispetto alla situazione esistente. Rileva che, ad 
esempio,  un rinnovo del  parco  slot  machine -  che  hanno un'età  media di  2-3 anni  -  con 
macchine più performanti  e possibilmente più gradite alla platea di giocatori potrebbe già 
portare dei segnali positivi. Per quanto concerne la questione dell'utilizzo di maestranze con 
contratto a chiamata presso il Grand Hotel Billia durante le vacanze pasquali, riferisce che la 
soluzione  dei  contratti  cosiddetti  "extra"  non  intacca  quelle  che  sono  le  procedure  e  il 
contingentamento di personale.

Il Consigliere MARGUERETTAZ osserva che un impegno, nella mozione approvata il 
5  aprile  2017  dal  Consiglio  regionale,  prevede  che  il  Governo  regionale  renda  note  le 
specifiche delle scelte dei nuovi Amministratori e invita quindi l'Assessore a riferire in merito, 
in particolare, sulla scelta di affidare l'incarico ad un Amministratore unico anziché ad un 
Consiglio di Amministrazione come inizialmente era invece trapelato da notizie di stampa 
prima dell'assemblea societaria del 24 marzo 2017. Chiede chiarimenti in merito alle deleghe 
esercitate dall'Avv. Di Matteo presso il Casino di Campione d'Italia e alle relazioni da lui 
intrattenute con le società Verve e Gamenet, partecipate del Casino succitato. Rileva che, da 
un esame dei bilanci degli esercizi 2012, 2013 e 2014 il Casino di Campione, nel periodo in 
cui l'Avv. Di Matteo lo ha amministrato, ha registrato delle perdite importanti, malgrado fosse 
stata messa in atto una forte azione di riduzione (da 65 a 45 milioni di euro) del costo del 
personale, che quindi ha tagliato 20 milioni di euro sul personale, non migliorando di fatto il 
risultato finale della società. 

L'Assessore CHATRIAN, nel sottolineare che le notizie di stampa pubblicate prima 
dell'assemblea del 24 marzo 2017 non appartengono alla sua persona, precisa che la scelta 
definitiva  del  Governo  e  della  maggioranza  regionale  è  ricaduta  sulla  figura  e  sulla 
disponibilità totale dell’avvocato Giulio Di Matteo come Amministratore unico della Casino 
Spa.

L'Avv. DI MATTEO rende noto di avere ricoperto la carica di Presidente del Consiglio 
di Amministrazione, dal 25 luglio 2012 al 31 dicembre 2014, del Casino di Campione dove 
erano  presenti  anche  un  Direttore  Generale  e  un  Amministratore  delegato.  Riferisce  che 
quando ha ricoperto la carica di Presidente del Casino di Campione, la Casa da gioco e il 
concessionario Gamenet erano soci della società Verve, che in quel periodo non ha compiuto 
nessuna  attività  particolare.  Informa  che  i  bilanci  che  sono  stati  approvati  sotto  la  sua 
presidenza sono riconducibili a due esercizi e che le relative perdite non rientrerebbero in 
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quelle  spese  assoggettate  a  responsabilità  gestionali.  Puntualizza,  per  quanto  riguarda 
l'osservazione sui costi del personale, che anche al Casino di Campione, come in quello di 
Saint-Vincent, al momento del suo arrivo c’era già in atto una procedura attiva.

Il  Consigliere  NOGARA, per mozione d'ordine,  visto il  protrarsi  della  discussione 
sulla situazione del Casino di Campione d'Italia, ritiene utile che il dibattito venga riportato 
sulla situazione del Casino di Saint-Vincent.

Il  Consigliere  COGNETTA chiede  se  sia  possibile  prevedere  l'anticipazione  del 
termine della presentazione del Piano di ristrutturazione aziendale, che è stato stabilito al 10 
maggio 2017, e se la società disponga ancora di risorse economiche sufficienti per la sua 
sopravvivenza fino a tale data.

L'Assessore CHATRIAN prende atto della sollecitazione presentata dal  Consigliere 
Cognetta.

L'Avv. DI MATTEO riferisce che al momento attuale dal punto di vista finanziario la 
società è "in linea di galleggiamento".

Il Consigliere ROLLANDIN chiede quali siano i nominativi degli esperti incaricati 
della predisposizione del Piano di ristrutturazione aziendale, come siano stati scelti e quale 
sarà  il  loro  ruolo  all'interno  dell'azienda.  Esprime  preoccupazione  riguardo  alla  futura 
soluzione delle procedure aperte nei confronti del personale tenuto conto che non si è ancora 
proceduto ad un finanziamento a favore della Casino Spa, che permetterebbe di far fronte alle 
esigenze  di  liquidità  dell'azienda,  relativamente  sia  agli  impegni  assunti  nei  confronti  del 
personale che ha abbandonato l'azienda sulla base dei requisiti previsti dalla Legge Fornero 
sia alla procedura di licenziamento avviata nel mese di febbraio. Chiede quale sarà il destino 
di questi lavoratori nel caso in cui non si provveda ad un finanziamento in tal senso entro i  
termini previsti dalla proroga concordata dall'Amministratore unico con i sindacati. Chiede 
conferma all'Amministratore Di Matteo della dichiarazione riportata dagli organi di stampa in 
merito  al  fatto  che  la  Casino  Spa,  amministrando  sia  la  Casa  da  gioco  sia  una  struttura 
alberghiera, rappresenta un atout importante da valorizzare.

Il  Consigliere PERRON chiede chiarimenti  sui rapporti  avviati  dall'Amministratore 
unico con le banche e sulla sua dichiarazione che le aperture di credito del sistema bancario 
attualmente sono tutte congelate. Domanda inoltre quale sia l'input ricevuto dalla proprietà 
rispetto  al  reperimento  della  liquidità  necessaria  per  il  mantenimento  della  società,  in 
particolare, se sia previsto in futuro un intervento pubblico in tal senso o se la società dovrà 
fare ricorso unicamente a finanziamenti di tipo privato.

L'Avv. DI MATTEO precisa di non poter fornire indicazioni in merito al gruppo di 
professionisti che sarà incaricato della presentazione del Piano di ristrutturazione aziendale, 
che si conoscerà unicamente nella giornata di domani, 14 aprile 2017, quando scadrà l’avviso 
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pubblicato dall'azienda. Riferisce in merito all'intesa raggiunta con i sindacati per una proroga 
per  quanto  riguarda  la  situazione  degli  esodati  ai  sensi  della  legge  Fornero,  avendo 
rappresentato l'intenzione di far fronte al pagamento all'INPS della fideiussione necessaria. Fa 
presente che, rispetto alla procedura dei licenziamenti collettivi già avviata al momento della 
sua nomina,  il  Piano di ristrutturazione aziendale rappresenterà un fatto sopravvenuto che 
potrà far assumere una decisione con riferimento alla procedura in questione. Riferisce in 
merito alle aperture di credito che sono state riavviate a seguito degli incontri avuti con i 
rappresentanti degli Istituti bancari.

Il  Consigliere ROLLANDIN osserva che gli  effetti  del Piano aziendale potrebbero 
avere dei ritorni solo in tempi molto lunghi, mentre la necessità di reperire della liquidità per 
far  fronte  alle  procedure  per  la  salvaguardia  del  personale  richiede  interventi  finanziari 
urgenti. 

L'Assessore  CHATRIAN  fa  presente  che  sarà  il  Consiglio  regionale,  dopo  aver 
approvato il Piano industriale, che deciderà l’ammontare, l’ordine di grandezza e le modalità 
con le quali sostenere finanziariamente l’azienda. Ritiene che l'azienda, in parte, debba essere 
sostenuta anche attraverso un intervento della Regione. 

Il Consigliere FOLLIEN chiede se all'Amministratore risulti che all'interno della Casa 
da gioco circolino delle persone che si qualifichino già come consulenti dell'azienda, anche se 
il termine del relativo avviso in realtà non è ancora scaduto.

L'Avv. DI MATTEO riferisce di essersi avvalso della collaborazione di consulenti - 
che  hanno  prestato  la  loro  opera  a  carattere  fiduciario  e  gratuitamente  -  per  avere  una 
fotografia  della  situazione  dal  punto  di  vista  commercialistico  e  del  settore  alberghiero 
dell'azienda al fine di valutare le principali emergenze da affrontare.

* * *
Alle ore 11.40 il Consigliere GROSJEAN abbandona la Sala di riunione.

* * *

Il  Consigliere  BIANCHI  chiede  chiarimenti  all'Assessore  in  merito  alla  scelta  di 
riconoscere  60  punti  percentuali  in  funzione  al  raggiungimento  degli  obiettivi  in  caso  di 
miglioramento  del  5% del  margine  operativo  lordo  e  di  40  punti  percentuali  in  caso  di 
incremento del totale degli introiti.

Chiede all'Amministratore unico se ritenga preferibile che la Casa da gioco valdostana 
per il  futuro punti  maggiormente su un incremento della tipologia del gioco elettronico o 
rimanga piuttosto sul gioco lavorato.

* * *
Alle ore 11.45 i Consiglieri FOLLIEN, CONTOZ e ROLLANDIN abbandonano la Sala di 
riunione.
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* * *

L'Assessore CHATRIAN fa presente che il  riconoscimento dei punti  percentuali  in 
funzione del raggiungimento degli obiettivi è quello stabilito dall'assemblea dei soci.

L'Avv.  DI  MATTEO  risponde  che  nella  stesura  del  Piano  industriale  s'intendono 
valorizzare i giochi presenti all'interno del Casino di Saint-Vincent.

Il Consigliere GERANDIN riferisce che nell'ultima seduta del Consiglio regionale sul 
tema Casino è stata sollevata una questione legata all'ipotesi di un'apertura di linee di credito a 
non  meglio  identificati  fondi  privati,  con  il  rischio  (o  il  fine)  per  la  società  di  cedere  - 
trovandosi  in  difficoltà  di  carattere  finanziario  -  delle  quote  di  proprietà  e  chiede 
all'Amministratore unico di tranquillizzare la comunità valdostana in merito al fatto che alla 
base delle scelte della governance non vi sia la volontà di mettere la Casino Spa in condizioni 
di criticità economica per essere poi obbligati a cedere delle quote di proprietà. Chiede come 
si  possa  parlare  di  un'azienda  Casino  destrutturata,  senza figure  apicali  amministrative  e 
gestionali, considerato che oltre 230 dipendenti hanno un costo aziendale che supera i 70 mila 
euro, 53 che superano i 90 mila euro, 23 oltre i 100 mila euro e 16 superiori a 118 mila euro.

L'Assessore CHATRIAN afferma che non vi è alcuna volontà da parte del socio di 
cedere, neanche in parte, delle quote della Casino Spa.

Il Consigliere MARGUERETTAZ chiede ragguagli in merito agli avvisi e alle varie 
scadenze dei bandi pubblicati sul sito internet della Casino Spa riguardo alla ricerca di alcune 
professionalità. Esprime delle perplessità riguardo al fatto che dei professionisti possano aver 
svolto delle prestazioni per la Casino Spa senza essere pagati; auspica che,  a monte della 
prestazione, vi sia stato da parte del professionista la presentazione di un documento in cui 
affermava di voler effettuare la prestazione gratuitamente o di un preventivo, di cui chiede 
venga  fornita  copia  alla  Commissione.  Chiede  chiarimenti  in  merito  alle  modalità  di 
presentazione delle offerte (ivi comprese quelle pervenute tramite PEC) e di selezione dei 
professionisti o dei raggruppamenti dei professionisti che saranno ritenuti idonei ai fini dei 
bandi emessi dalla società. Chiede all'Assessore Chatrian di fornire un prospetto riepilogativo 
rispetto all'analisi svolta sulle premialità che verrebbero garantite sui margini operativi lordi 
della società.

* * *
Alle ore 12.00 il Consigliere COGNETTA abbandona la Sala di riunione.

* * *

L'Avv. DI MATTEO fa presente che l'azienda non è una stazione appaltante e pertanto 
ha agito nell'ambito di una procedura semplificata nell'emissione di bandi per la scelta dei 
professionisti  necessari  alla  predisposizione  del  Piano  di  riorganizzazione  aziendale; 
sottolinea  di  avere  ritenuto  comunque  prudente  prevedere  un’idonea  visibilità,  sul  sito 
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aziendale e su quello del socio dei bandi in questione. Fa presente che i professionisti saranno 
scelti  dall'Amministratore  unico  e dal  Vicedirettore  del  Casino,  tenuto  conto  di  alcuni 
parametri di valutazione: innanzitutto la specifica professionalità richiesta, in secondo luogo 
la disponibilità h24 alla realizzazione del Piano e, in ultimo, il valore economico dell'offerta.

* * *
Alle ore 12.15 il Consigliere FABBRI abbandona la Sala di riunione.

* * *

Il Consigliere PADOVANI chiede quale sia la valutazione dell'Amministratore unico 
in  ordine  allo  stato  fisico  delle  strutture,  sia  del  Casino  sia  del  Billia,  sull’utilità  delle 
esternalizzazioni  di  alcuni  servizi  e  se  abbia  immaginato  la  creazione  di  un  servizio  di 
auditing aziendale.

Il  Consigliere BACCEGA chiede se l'indirizzo politico dato dalla Giunta regionale 
all'Amministratore unico in vista della predisposizione del Piano di ristrutturazione aziendale 
sia quello di mantenere gli attuali livelli occupazionali e quali siano i termini entro i quali è 
previsto  ai  sensi  della  l.r.  2/2017  che  il  Piano  suddetto  venga  presentato  al  Consiglio 
regionale.

Il  Consigliere  PERRON chiede  se  e  in  che  misura  la  Regione  interverrà  o  meno 
finanziariamente a sostegno dell'azienda.

L'Assessore CHATRIAN fa presente che la l.r. n. 2 del 14 febbraio 2017 prevede un 
termine  di  60  giorni  per  la  presentazione  del  Piano  di  riorganizzazione  aziendale,  che 
scadranno il 14 aprile 2017, ma che l'assemblea dei soci, avendo provveduto alla nomina del 
nuovo Amministratore unico il 24 marzo 2017, ha indicato nel verbale dell’assemblea il 10 
maggio 2017 quale termine per la presentazione del Piano stesso. In risposta al Consigliere 
Perron  precisa  che  dopo  l'approvazione  del  Piano  di  ristrutturazione  aziendale,  sarà  il 
Consiglio regionale a vagliare e a decidere quale soluzione adottare, anche dal punto di vista 
dell'assegnazione di risorse finanziarie. 

L'Avv. DI MATTEO riferisce di avere visionato le strutture e rileva che mentre quelle 
del  settore alberghiero e  del  Centro Congressi  godono di  buona salute,  quelle  del  Casino 
necessitano di interventi di manutenzione. Rappresenta l'intenzione di limitare in futuro, per 
quanto  possibile,  il  ricorso  alle  esternalizzazioni  e  di  voler  impostare  un  lavoro  di 
razionalizzazione del lavoro e dei costi. Ritiene necessaria una vigilanza da parte dei soci sul 
rispetto del Piano di ristrutturazione che verrà approvato e un'implementazione dei sistemi di 
controllo della tracciabilità e delle disposizioni in materia di  antiriciclaggio all'interno del 
Casino.

Il Consigliere GUICHARDAZ auspica che si riesca ad uscire dalla situazione di crisi 
che si protrae ormai da un decennio nel Casino valdostano. Pone l'accento sul fatto che la l.r. 
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2/2017  è  stata  fortemente  voluta,  presentata,  esaminata  e  votata  in  tempi  rapidissimi  dal 
Consiglio regionale. Sottolinea che tutte le iniziative che hanno preceduto negli ultimi mesi 
tale norma, prevedevano delle tempistiche molto precise, il cui mancato rispetto è stato anche 
motivo della  crisi  che  ha sostituito  la  precedente  maggioranza.  Evidenzia quindi  che  non 
dovrebbe essere l’assemblea dei soci, ma il Consiglio regionale, a decidere rispetto a una 
dilatazione dei tempi indicati dalla l.r. 2/2017. 

Sottolinea inoltre che, come evidenziato dallo stesso Assessore Chatrian quando ha 
presentato il programma di Governo, la politica deve rimanere fuori dal Casino: l'azionista 
deve dare un mandato all’Amministratore unico, dopodiché fa un passo indietro e non decide 
di dilatare i tempi, di assumere del personale o di dare delle direzioni diverse rispetto alla 
gestione della Casa da gioco che attengono, invece, all'Amministratore unico. Ritiene poi che 
per poter risanare l'azienda, l'Amministratore unico debba avere contezza di quello che sarà il 
sostegno finanziario dell'azionista. 

* * *
Alle ore 12.40 i Consiglieri BACCEGA e GERANDIN abbandonano la Sala di riunione.

* * *

L'Assessore  CHATRIAN  evidenzia,  relativamente  alla  questione  del  rispetto  delle 
tempistiche, di avere assunto l'incarico dell'assessorato il 10 marzo 2017 e di avere quindi 
avviato le fasi necessarie per dare seguito a quanto previsto dalla l.r. 2/2017. Rileva che, a 
quella data, il Piano di ristrutturazione aziendale non era ancora stato abbozzato.

* * *
Alle ore 12.45 l'Assessore CHATRIAN, l'Amministratore unico DI MATTEO e il Consigliere 
GUICHARDAZ abbandonano la Sala di riunione.  Alla stessa ora, termina la registrazione 
digitale degli interventi.

* * *

La Commissione prende atto delle informazioni ricevute nel corso dell'audizione.

COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENTE

La Presidente MORELLI comunica che l'Assessore al turismo, sport,  commercio e 
trasporti,  Restano,  con  nota  prot.  n.  4187/SAF  dell'11  aprile  2017,  con  riferimento  alla 
mozione  approvata  dal  Consiglio  regionale  nella  seduta  dell'11  gennaio  2017  recante 
l'"impegno a riferire alla competente Commissione consiliare in merito al contenzioso in atto 
tra Trenitalia e la Regione", ha trasmesso copia della principale documentazione inerente al 
contenzioso suddetto sulle compensazioni dovute per il servizio ferroviario regionale erogato 
negli anni 2011, 2012, 2013, 2014 e 2015. Fa presente che la documentazione allegata alla 
nota, essendo molto corposa, è stata inserita in un DVD, il cui contenuto sarà reso disponibile  
nella sezione "Documenti alle Commissioni" nella intranet dei Commissari.  Evidenzia che 
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l'Assessore  Restano  si  è  reso  disponibile  ad  un'eventuale  sua  audizione  presso  la 
Commissione sul tema.

Il Consigliere MARGUERETAZ rileva che sarebbe eventualmente opportuno audire 
anche le strutture competenti dell'assessorato e quelle dell'Ufficio legale della Regione.

La Commissione concorda.

Il  Consigliere  MARGUERETTAZ  propone  una  serie  di  approfondimenti  della 
Commissione  sulla  tematica  dei  trasporti,  con  la  programmazione  dell'audizione 
dell'Assessore competente per affrontare distintamente i temi della ferrovia e dell'aeroporto.

La Commissione concorda.

La Presidente MORELLI chiude la seduta alle ore 12.50.

Letto, approvato e sottoscritto

LA PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Patrizia MORELLI) (Andrea PADOVANI)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale:
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